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羽聯奧運後改革計分制
經世界羽聯理事會討論，一致同意在2016年里約奧運會後才考慮實

施新的計分制改革，對5局11分來說將在2015年進行更多的測試，其
中包括對兩種不同局分延長分的測試。世界羽聯主席霍耶介紹說：
「我們將進行更多不同局分方案的測試，希望能讓選手有充足的時間
來適應5局11分的賽制，然後我們會評估反饋和數據。」世界羽聯則
認為，新的計分制可提升羽球比賽的激烈程度和趣味性。

■香港文匯報記者 陳曉莉

法甲名帥有望執教申花
據上海傳媒消息，前法甲波爾多主帥弗朗西斯‧吉洛將成為上海綠

地申花的新帥，雙方有望日內簽約，吉洛教練團隊年薪妁300萬美
金。吉洛在波爾多的三年時間裡，曾帶隊贏得歐聯盃資格和一個法國
盃的冠軍。據悉申花俱樂部最終選擇吉洛的原因，是覺得這名在法甲
擁有豐富執教經歷的主帥，非常善於將一支拼湊型球員組成的球隊捏
合成型，符合申花俱樂部目前的現狀。 ■香港文匯報記者 陳曉莉

直通里約拳賽決戰佛山
「直通里約」2014至

2015國際拳聯APB（個
人拳擊職業賽）暨里約奧
運會資格賽49公斤級比
賽第二階段賽事今晚在廣
東省佛山打響。中國兩位
選手呂斌與吳中林能否從
這一「新創」賽事中脫穎
而出，備受外界關注。
APB是國際拳聯全新創辦
的職業拳擊賽，將奧運與
職業拳擊結合，旨在讓奧運拳手有機會打職業比賽，而賽事冠軍更將
獲得參賽奧運會的資格。 ■中新社

CBA委員會委員徐濟成昨日談到CBA裁管會開出的
首張「罰單」時表示，管好裁判刻不容緩，CBA需要
水平更高的專業裁判。

由姚明（上海）、梁志斌（東莞）、嚴曉明（遼寧）、徐積為
（八一）等CBA投資人和總經理組成的CBA聯賽裁判管理委員會
（因涉及北京隊，裁管會另一成員袁超回避）昨日開出罰單，對

CBA常規賽第10輪佛山農商銀行隊對北京首鋼隊比賽當值主裁判李
平給予停賽15輪的處罰。
徐濟成認為，這場比賽的當值裁判的確出現了重大失誤。「李根

的補籃第一感覺就是違例，聯賽手冊上畫的（違例）示意圖和那天的站位
圖幾乎一模一樣，這麼清晰的情況出現誤判說明裁判水平需要提高，」在
徐濟成看來，CBA聯賽發展到了現在，裁判必須走向專業化、職業化。
「現在的很多裁判是在高校等地方工作，吹到這份上必須作出取捨了。如

果原有的這些裁判不願幹，會有大批體院畢業的學生和CUBA裁判想來幹，
必須加快裁判職業化的步伐。」
徐濟成表示，CBA聯賽不僅存在裁判水平問題，還存在裁判管理的問題。

比如，現在裁判的註冊歸籃管中心運動隊管理部管，不歸CBA聯賽委員會
管，存在多重管理，比較混亂。
「重要的是解決問題，不能一罰再罰，」徐濟成說，「『管辦分離』在這

個賽季應該邊賽邊改，不要等到下賽季。」 ■新華社

廣州恒大主帥納比，當地時
間周四親赴位於巴西首都里約
熱內盧的富明尼斯俱樂部，與
昔日愛徒干卡見面。
據網易體育消息，探訪昔日
愛徒干卡是納比此行最重要的
一個目的。當他在進入更衣
室，干卡第一個上前迎接，師
徒二人握手相擁。而在干卡的
身旁，俱樂部的主帥博格斯也
一起陪同。在干卡和博格斯的
簇擁下，納比獲贈印有納比10
號的富明尼斯的三色球衣，銀
狐向富明尼斯電視台道出了自
己的心聲：「我此行很高興看

到干卡，在看過訓練基地之
後，我發現這是巴西最好、最
古老的俱樂部，這家俱樂部有
着偉大的歷史，雖然今年聯賽
表現不好，但我確信富明尼斯
來年可以獲得巴甲冠軍。」
隨後，納比前往看台觀看了
富明尼斯的訓練。周日，富明
尼斯將在巴甲聯賽中迎戰哥連
泰斯。屆時，納比或許將觀看
這場比賽。值得一提的是，富
明尼斯隊內的華拿、哥連泰斯
旗下的連拿度奧古士圖等人都
是恒大潛在的引援目標。

■香港文匯報記者 陳曉莉

11月的第四個星期四是感恩節，儘管這是美國人民獨
創的一個古老節日，但感恩的態度不分國界。很多中國
體壇明星也紛紛表達感恩之情，其中包括近日受禁藥醜
聞困擾的游泳世界冠軍孫楊。
「今天是感恩節，我要感恩我的父母，師長和所有支
持我的朋友、粉絲們，非常感謝你們陪伴我成長，為我
鼓勵加力；感恩陽光和風霜雨雪，感恩從泳十七年以來
的生命磨礪。在這個特殊時刻，這個感恩節的到來對我
尤其重要。」
孫楊還在微博上寫道：「想起我的一個老師講的話，
男人的胸懷是委屈撐大的；一切不能摧毀你的，只能使
你更強大。每一個不曾起舞的日子，都是對生命的辜
負。游泳是我的生命，為了國家的尊嚴和榮譽，我願接
受任何考驗，並將繼續拚搏，勇往直前地游下去。謝謝
朋友們的支持與鼓勵！」
孫楊的感恩節祝福，也引發了粉絲們的感慨，很多粉
絲都在力挺孫楊，「太陽黑子那麼多！又何曾掩住太陽
的萬丈光芒呢？我只會選擇無條件相信你，你要好好
的，一切不曾摧毀你的，只能使你更強大。」

■香港文匯報記者 陳曉莉

江蘇女足27日下午在日本進行的亞洲女足俱
樂部盃（暨世俱盃資格賽）的比賽中，以7：0
大勝日本沖繩隊獲得冠軍，同樣獲得三天後世
俱盃的正賽資格。
據《金陵晚報》消息，這次比賽是日本方面
主辦的一次女足俱樂部之間的邀請賽，分為女
足亞俱盃（世俱盃資格賽暨日本國際選手全大
會）和世俱盃兩部分。簡單地說，這項比賽類
似於早期的男足俱樂部豐田盃，後來被國際足
聯接手並逐漸發展擴大，變成了如今的國際足
聯世俱盃。

參加本屆女足世俱盃正賽的球隊分別是日本
年度總冠軍浦和紅鑽、日本常規賽冠軍湯鄉
Belle、澳洲冠軍墨爾本勝利、歐洲代表英格蘭
勁旅阿仙奴、南美解放者盃冠軍巴西聖若澤以
及通過資格賽的亞洲冠軍。
亞洲球隊要提前進行資格賽，獲得亞洲冠軍

的隊伍將進入到世俱盃正賽。其中江蘇隊因在
之前進行的一次中日韓亞俱盃的比賽中力壓日
韓球隊奪冠，而獲得參加這次世俱盃資格賽的
機會。
結果在25日的世俱盃資格賽首輪比賽中，江

蘇隊憑借國腳馬君、國青小將姚凌薇以及王曉
雪和湯媛媛的進球，以4：2力克中華台北SC-
SC隊。
其後，在27日下午進行的第二輪資格賽中，

面對日本沖繩隊，技高一籌的江蘇隊在上半場
大開殺戒，國腳王麗思連進三球上演帽子戲
法，馬君和朱佳各入兩球，上半場便取得了7：
0的巨大優勢。下半場江蘇隊有所保留，並沒有
再取得進球，最終她們以7：0橫掃對手獲得冠
軍，順利獲得世俱盃正賽資格。

■香港文匯報記者 陳曉莉

在五天前的這場比賽中，衛冕冠軍北京男籃
以120：118擊敗佛山，迎來新賽季CBA

的六連勝。然而當值裁判在最後一節出現了一
系列錯漏判罰，特別是佛山隊對裁判員沒有吹
罰上演補籃絕殺的李根提前進線以及莫里斯最
後1秒的防守犯規表示了強烈不滿，包括佛山
俱樂部總經理劉宏疆在內的多人紛紛進場指責
裁判，一時間引發賽場混亂，看台上的觀眾也
向場內投擲礦泉水瓶等雜物。
賽後，佛山俱樂部發表公開信稱「比賽最後

30秒裁判的吹罰連續4次有利於北京隊，直接
改變了比賽的結果」，表達對當值裁判員的不
滿。

首次由裁管會作出裁決
此後，本賽季新成立的CBA裁判管理委員會

（裁管會）接到佛山隊的申訴報告，對本場比
賽裁判的吹罰進行了詳細評估，初步認定裁判
在執法過程中存在嚴重的誤判和失職情況。中
國籃協依次經過慎重研究，才做出如上決定。
值得注意的是，這是CBA歷史上第一次由裁
判管理委員會（俱樂部投資人自己組成）而不

是國家體育總局籃管中心來裁決比賽中的裁判
事件。
在籃球專家蘇群看來，過去發生類似事件

後，主裁判也會受重罰，但其根本不同在於，
當管理裁判的權力還給投資人自己，這個聯賽
向「管辦分離」邁出了實質性的第一步。
從1995年成立至今，步入「弱冠之年」的
CBA已成為中國最高水平的籃球職業賽事，其
中誕生了如姚明、王治郅等明星球員。
然而隨着競技水平和球迷市場的逐步提升，

裁判員的執法能力卻鮮見成長。讓輿論感慨的
是，在那些「黑哨」盛行的年代，裁判員既是
受害者也是責任人。用籃管中心前主任李元偉
的話說：「那時候俱樂部老闆在裁判問題上吃
了虧，就想辦法在裁判身上做工作。」

管辦分離 籃協被迫放權
蘇群坦言，根治這一惡性循環的唯一辦法，

就是「管辦分離」，把
裁判管理的權力還給投
資人。在 NBA 自
1946年成立第一天
起就是如此，而中

國聯賽到今天為止仍然是「官辦」，因為籌劃
中的「管辦分離」還沒有正式實行。
或許真的到了「黑哨」盛行卻無法抑制的地

步，今年10月CBA聯賽委員會成立「裁判管理
委員會」，姚明等五位具有代表性的投資人主
管裁判的委派、爭議的仲裁，是因為時間緊
迫、開賽在即才先行一步。
「裁判問題只是浮現在表面的問題，最重要

的是怎樣對裁判進行管理。」幾個月前，姚明
曾對中國籃球裁判的問題作過這樣一段簡
短表述。
令人欣喜的是，延循「摸着石頭過
河」的步伐，裁判「難管」的問
題，終於在新機構成立後邁出重
要一步，中國籃協不得不放權，
依據裁判管理委員會的章
程，去修復「欠賬多年」的
傷口。 ■中新社

在不少籃球業內人

士看來，11月 28日

或許會成為中國男子
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意義的一天。中國籃

協當日公布了對CBA
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京隊比賽當值主裁判

的處理意見，當值主

裁判李平因最後時刻
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CBA裁判專業化
刻不容緩

江蘇女足大勝日本 進軍世俱盃

孫
楊
感
恩
：
勇
往
直
前
游
下
去

中華拾錦納比赴富明尼斯
會愛徒干卡

■呂斌（右）將為里約奧運資格而戰。
資料圖片

■在干卡（左）及博格斯陪同下，納比（中）考察富明尼斯。網上圖片

■孫楊感恩節發微博感恩。 資料圖片

■江蘇女足
於去年奪全
運冠軍。
資料圖片

■易建聯（左）在比賽中
與裁判爭論。 資料圖片

■■裁判吳敏華裁判吳敏華（（左左））
曾在去年被禁賽曾在去年被禁賽。。

資料圖片資料圖片

■■北京隊主將北京隊主將
馬貝利馬貝利（（左左））
與李平理論與李平理論。。
中體在線圖片中體在線圖片

■■姚明進入姚明進入CBACBA裁判管裁判管
理委員會理委員會。。 資料圖片資料圖片


